

## Medienmitteilung

Seewen, 27. Januar 2026

# Garnacha Blanca – ein Weisswein jenseits des Mainstreams

*Mit dem Garnacha Blanca, Bodegas Manzanos, Jahrgang 2024, kürt die Schuler 1694 AG ihren Weisswein des Jahres 2026. Die Rebsorte, lange übersehen, überzeugt heute mit mineralischer Präzision, floraler Finesse und bemerkenswerter Tiefe – Eigenschaften, die exemplarisch für die Wiederentdeckung autochthoner Rebsorten im spanischen Weisswein stehen.*

Der Zeitpunkt ist bewusst gewählt. Nach Wochen der Zurückhaltung richtet sich der Blick wieder auf Qualität und bewussten Konsum. Der Garnacha Blanca steht dabei nicht für den lauten Neubeginn, sondern für einen differenzierten Zugang zum Genuss – ruhig, präzise und auf Herkunft sowie Handwerk fokussiert.

### Eine Rebsorte mit Geschichte

Die weisse Garnacha galt lange als Randerscheinung, vielerorts sogar als nahezu verschwunden. Ampelographisch gilt sie als eine der natürlichen Mutationen der Garnacha Tinta. Ihre Ursprünge liegen vermutlich in Aragon im Nordosten Spaniens, von wo aus sich die Rebsorte über verschiedene Regionen verbreitete. Erst in jüngerer Zeit rückt sie wieder in den Fokus jener Winzer, die sich mit autochthonen Rebsorten und deren ursprünglichem Ausdruck beschäftigen. Ihre Fähigkeit, Frische, Struktur und Mineralität zu verbinden, macht die Garnacha Blanca heute besonders relevant –

vor allem in Regionen, in denen klimatische Gegensätze eine präzise Balance im Wein erfordern.

### Herkunft und Stilistik

Der Garnacha Blanca, Weisswein des Jahres 2026, stammt aus Zentral-Navarra. Höhenlage, Böden und klimatische Ausgewogenheit bieten hier ideale Voraussetzungen für die weisse Garnacha. Der Wein trägt die Herkunftsbezeichnung «Vinos de la Tierra 3 Riberas», die in Navarra bewusst mehr Spielraum für Rebsorte und Ausbau lässt als eine klassische DO-Klassifikation. Verantwortlich für die Vinifikation sind David Manzanos und Önologe Borja Ripa von Bodegas Manzanos. Der Jahrgang 2024 war von einem spürbaren atlantischen Einfluss geprägt, was dem Wein Frische, Spannung und eine klar definierte Säurestruktur verleiht. In der Nase wie am Gaumen zeigen sich intensive zitrische Aromen, ergänzt durch feine florale Anklänge und mineralische Klarheit. Ein kleiner Anteil im Barrique vergorener Sauvignon Blanc erweitert

das Aromenspektrum und verleiht dem Wein zusätzliche Tiefe und Körper, ohne den Charakter der Garnacha Blanca zu überdecken.

«Beim Garnacha Blanca ging es uns um Klarheit und Ausdruck», sagt Toni Broch, Kellermeister der Schuler 1694 AG. «Frische, Mineralität und Textur sollten im Vordergrund stehen – ohne Lautstärke, aber mit Tiefe. Diese Zurückhaltung ist Teil des Konzepts: Der Wein will nicht dominieren, sondern begleiten.»

Als Weisswein des Jahres 2026 steht der Garnacha Blanca exemplarisch für einen zeitgemässen Umgang mit Wein: selektiv, ruhig und qualitätsbewusst – ein Weisswein für Momente, in denen bewusster Genuss wieder Raum erhält.

## Über Schuler 1694 AG

Das Familienunternehmen, das 1694 von Johann Jakob Castell gegründet worden ist, besteht bereits in elfter Generation. Mit ausgeprägtem Sinn für Qualität und Innovation hat sich Schuler über die Jahrhunderte zum marktführenden Weinhandelshaus in der Zentralschweiz entwickelt. Die Schuler 1694 AG spezialisiert sich auf den Import von Weinen im Premiumbereich sowie den Ausbau von Jungweinen im eigenen Barriquekeller in Seewen seit über 130 Jahren und setzt auf eine enge Zusammenarbeit mit Winzern in der ganzen Welt.

## Mehr Informationen und Bilder

Weiterführende Informationen zur Unternehmensgruppe finden Sie in der [Pressemappe](#) sowie aktuelles Bildmaterial in Hochauflösung im [Mediendownload](#).

## Möchten Sie den Garnacha Blanca, 2024 kennenlernen?

Dann senden Sie uns Ihre Postadresse per E-Mail – und wir schicken Ihnen gerne eine Flasche zur Degustation zu.

## Weitere Auskünfte

Joanna Peyer  
Medienverantwortliche  
T +41 76 321 61 24  
[j.peyer@pillowandpepper.com](mailto:j.peyer@pillowandpepper.com)